



“Nuestra visión, nuestro futuro”

¿Queréis mejor consigna que la que encabeza la segunda fase de la conversación global sobre la visión de las bibliotecas?

El 19 de marzo de 2018, en el *IFLA President's Meeting* en Barcelona, IFLA presentó el resumen del informe de las reflexiones y oportunidades obtenidas en la primera fase del proceso de la 'Visión Global de las Bibliotecas' con la participación de más de 30.000 bibliotecarios de 190 países del mundo. Bibliotecarios que identificaron los retos de la sociedad de la información y específicamente los que las bibliotecas están afrontando actualmente, así como las oportunidades en las que podemos trabajar para alcanzar el desarrollo sostenible.

La conclusión principal sostiene que en el sector bibliotecario estamos unidos globalmente en nuestros objetivos y valores, que entre las diferentes regiones del mundo y distintos tipos de bibliotecas, e independientemente de los años de experiencia bibliotecaria que tengamos, compartimos en el sector un profundo compromiso con el valor y el rol perdurable de las bibliotecas. También alerta que debemos conectar las acciones globales y locales eficazmente; reconocer las características y requisitos regionales será fundamental en los esfuerzos que planteemos en el futuro para unir al sector bibliotecario con el objetivo de abordar los desafíos compartidos.

El informe apunta diez retos y eleva a su vez 10 oportunidades relacionadas con los mismos que, son los siguientes:

1. Estamos comprometidos con el acceso libre y equitativo a la información y al conocimiento, pero debemos luchar por la libertad intelectual.
2. Seguimos estando profundamente comprometidos con la promoción de la alfabetización, el aprendizaje y la lectura, pero debemos actualizar nuestros roles tradicionales en la era digital.

3. Estamos enfocados en el servicio a nuestras comunidades, pero debemos entender mejor las necesidades de la comunidad y diseñar servicios que tengan impacto.
4. Propiciamos la innovación digital, pero debemos adaptarnos a los permanentes cambios tecnológicos.
5. Tenemos líderes que reconocen la necesidad de una sólida promoción y defensa de la profesión, pero necesitamos más y mejores promotores y defensores de la profesión en todos los niveles.
6. Consideramos que el financiamiento es uno de nuestros grandes desafíos, pero debemos asegurarnos de que las partes interesadas comprendan nuestro valor e impacto.
7. Reconocemos la necesidad de consolidar la colaboración y las alianzas, pero debemos desarrollar un espíritu de colaboración.
8. Deseamos ser menos burocráticos, inflexibles y resistentes al cambio, pero debemos desafiar las estructuras y los comportamientos existentes.
9. Somos los guardianes de la memoria del mundo, pero debemos maximizar el acceso al patrimonio documental mundial.
10. Nuestros jóvenes profesionales están profundamente comprometidos y ávidos por liderar, pero debemos ofrecer a los jóvenes profesionales oportunidades eficaces de aprendizaje, desarrollo y liderazgo.

El paso siguiente a esta identificación es crear un "ideas Store" el mayor almacén de ideas con un doble objetivo, que la IFLA construya su propia estrategia 2019-2024 y para inspirar a las bibliotecas con las mejores prácticas existentes dentro de la diversidad local pero apuntando a los objetivos globales compartidos por el sector bibliotecario para construir nuestro propio futuro. ▲

* Glòria Pérez-Salmerón es Presidenta de la IFLA.